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Diego Torres 
valoriza 
sequência 
positiva do 
Amazonas

Quem são 
os grandes 
favoritos 
do Emmy 
2024?

Governador Wilson Lima anunciou investimentos de mais de R$ 10 milhões para instituições sociais do Amazonas

“O fomento vai ajudar as crianças”, 
afirma diretora de instituição beneficiada 
com repasse do Governo do Amazonas

SÉRIE B

EMMY 2024

Após seis anos 
em alta, valor da 
produção agrícola 
cai 2,3% em 2023

Em 7 meses, número 
cai 52% na zona 
leste de Manaus

Forças Armadas 
unem tropas da 
China e dos EUA
para exercício
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Arizona, Geórgia, Mi-
chigan, Nevada, Caro-
lina do Norte, Pensilvâ-
nia e Wisconsin serão 
decisivos para a corrida 
presidencial america-
na; entenda o porquê

Nas eleições presiden-
ciais dos Estados Uni-
dos, o resultado mui-
tas vezes é decidido 

em alguns estados que não 
têm uma inclinação partidá-
ria consistente. Esses estados 
são conhecidos como estados-
-pêndulo, no inglês “swing sta-
tes” ou “battleground states”.

Assim como o nome indica, 
os estados-pêndulo, “balan-
çam” de um lado para o outro, 
dependendo do ciclo eleito-
ral. O professor de Relações 
Internacionais da Faap Lucas 
Leite explica que a metáfora 
de um pêndulo é justamente 
porque esses estados “não 
tem necessariamente uma 
identificação ideológica ou 
partidária fixa”.

Cientista político e professor 
do Insper, Leandro Consentino 
analisa que estados-pêndulo 
são considerados a grande 
incógnita da eleição. “A cada 
nova eleição os resultados va-
riam. São estados que a gente 

Kamala Harris e Donald Trump disputam pela Presidência dos Estados Unidos

Últimas
O que são os estados-pêndulo e qual 
a importância nas eleições dos EUA

não sabe antever até o mo-
mento da eleição para qual 
lado darão a vitória”.

Assim como observa-se no 
mapa interativo acima, os es-
tados-pêndulo não possuem 
uma tendência ou tradição 
em relação ao voto. Diferente-
mente de estados como Nova 
York, que tradicionalmente 
vota nos democratas, ou Te-
xas, que tem a tradição de 
favorecer os republicanos, os 

estados-pêndulo são territó-
rios de alta imprevisibilidade.

O professor Carlos Gustavo 
Poggio, do Berea College, no 
entanto, explica que essa con-
figuração dos estados ameri-
canos nem sempre foi assim.

A Califórnia, por exemplo, já 
foi um estado republicano no 
passado, mas considera-se um 
estado-pêndulo aquele que 
varia de um partido ou outro 
em seguidas eleições, ou em 

uma margem muito pequena 
de votos.

Lucas Leite ilustra o conceito 
pelo exemplo da Geórgia, um 
estado que foi decisivo para a 
vitória do democrata Joe Biden 
em 2020, onde a margem de 
diferença de votos foi muito 
baixa, em menos de 0,3%.

Arizona e Geórgia são esta-
dos-pêndulo que costumavam 
votar mais com republicanos, 
pelo menos a Geórgia era 

muito comum ter o voto re-
publicano. Agora, o estado se 
tornou justamente um estado-
-pêndulo e tem mudado elei-
ções, como na vitória de Joe 
Biden em 2020. 

Fatores que tornam um 
estado pêndulo

As questões demográficas e 
urbano-rural, segundo Leite, 
são, na maioria das vezes, de-
terminantes para a tendência 
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de voto da região.
“Enquanto a zona rural per-

manece muito próxima aos 
republicanos, em uma pers-
pectiva mais religiosa, conser-
vadora, nos centros urbanos a 
gente percebe um eleitor mais 
progressista ou pelo menos 
não tão conservador, com um 
apelo um pouco diferente de 
temas que são caros a esses 
grupos”, explica.

A professora de Relações In-
ternacionais da ESPM Denilde 
Holzhacker esclarece que as 
mudanças sociais e populacio-
nais também são fatores que 
influenciam a tendência de 
votação do estado. Ela explica 
usando o exemplo do Arizona 
e da Flórida:

“Teve uma mudança muito 
grande nos últimos anos na 
população no Arizona, então 
o que era tradicional para pró-
-republicanos mudou para ser 
democrata, mas mesmo assim 
ainda ele se mantém como um 
pêndulo, por não ter a certeza 
se esse é um processo que vai 
se perdurar”.

“A Flórida, como outro 
exemplo, por muitos anos, era 
um estado-pêndulo, porque 
tinha uma concentração de 
latinos, que eram mais demo-
cratas do que republicanos. 
Mas, nas últimas eleições, o 
estado se consolidou como 
um estado pró-republicano”, 
ela acrescenta.

DIVULGAÇÃO
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Em meio a denúncias, operações e prisões envolvendo esquemas de apostas es-
portivas, o ministro do Esporte, André Fufuca, avaliou nesta quarta-feira (11) que as 
chamadas bets serão “benéficas” para o setor. “A gente não pode confundir os maus 
com os bons. A gente tem que separar o joio do trigo. Essas denúncias que estamos 
vendo serão averiguadas”.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Em sua última projeção da safra 2023/2024, de setembro, a Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab) indica uma produção estimada em 298,41 milhões de 
toneladas, uma redução de 21,4 milhões de toneladas em relação ao volume obtido 
no ciclo anterior. A diminuição, segundo a companhia, se deve, sobretudo, à demora 
na regularização de chuvas no início da janela de plantio.

Editorial

O Tribunal Regional Elei-
toral de Sergipe (TRE-SE) 
lançou, em agosto, a cam-
panha “Tia Vera”, contra a 
desinformação nas eleições. 
Com transmissão exclusiva 
nas rádios sergipanas, a ação 
publicitária tem o objetivo 
de abordar os efeitos ne-
gativos das notícias falsas 
e a importância de não se 
disseminar desinformação. 

A ação está se tornan-
do um viral e exemplo em 
outros tribunais. A campa-

nha prevê a divulgação de 
12 spots (anúncios de rádio) 
até o dia 31 de outubro e 
cada um permanecerá no 
ar, aproximadamente, por 
uma semana. O material está 
sendo transmitido durante 
a programação diária das 
rádios. A Justiça Eleitoral 
sergipana espera alcançar 
o maior número de eleito-
res possível, incluindo quem 
não tem acesso às mídias 
digitais.  

Em tempos de redes so-

ciais, ataques às urnas e 
muita mentira, é mais uma 
ferramenta contra os disse-
minadores de notícias falsas. 

O projeto “Tia Vera” foi 
idealizado pelo i9SE, em 
parceria com o Laboratório 
de Inovação em Governo da 
Escola Nacional de Admi-
nistração Pública (Enap), o 
GNova Lab, e com o apoio 
da Comissão de Enfrenta-
mento à Desinformação, 
presidida pelo juiz do TRE-
-SE Hélio Mesquita.  

PARDAL 
Com mais de 1 mil de-

núncias por dia, o app 
Pardal do TSE tem sido 
um termômetro do que 
ocorreu no período elei-
toral em todo o Brasil. 
Aliás, nas ruas, o que 
mais se vê e candidato 
detonando o adversário 
e deixando as propostas 
para depois. 

LULA 
A passagem de Lula em 

Manaus mostrou como o 
PT no Amazonas é racha-
do. Basta olhar as fotos. 
Teve petista com manda-
to que não foi nem dar a 
mão ao líder da esquerda. 

BOLSONARO 
No dia 28 Bolsonaro 

estará em MANAUS, mas 
uma vez em campanha. 
Nem o candidato dele e 
nem o de Lula decolaram 
nas pesquisas até agora. 
Ainda dá tempo?

TIA VERA  

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

O município de Parintins já 
está recebendo equipamen-
tos e material de construção 
para dar início às obras do 
Programa de Saneamento In-
tegrado (Prosai). Uma grande 
operação foi desencadeada 
pelo Governo do Amazonas, 
de forma a vencer os desafios 
da estiagem severa e garantir 
que não haja interrupção no 
cronograma de trabalho até 
janeiro, o período mais crítico 
da seca.

Uma obra dessa magni-
tude, a maior já vista no 
interior do estado, exige um 
planejamento muito bem 
calculado, para aproveitar o 
verão amazônico, propício 
para isso, mas, ao mesmo 
tempo, enfrentar o período 
da vazante, que tem pre-
judicado a navegabilidade, 
dificultando o transporte de 
material pelos rios.

A primeira balsa com o car-
regamento necessário para 
começar a obra de sanea-
mento básico, que dá início 
às intervenções que serão 
realizadas pelo programa, já 
chegou ao município, cum-
prindo um trajeto compli-
cado por rio, levando 300 
toneladas de equipamentos, 
entre retroescavadeiras, es-
cavadeiras, trator de esteira, 
perfuratriz, caminhões pipas, 
caminhões comboio, caçam-

bas, contêineres para escritó-
rio e vestiário, fresadoras de 
asfalto e valetadeiras. 

Estão a caminho, toneladas 
de ferro, cimento, tubula-
ções, brita e os equipamen-
tos necessários para montar 
uma usina de fabricação do 
concreto que será utilizado 
na obra, além de refeitório 
móvel, com banheiro, para 
os trabalhadores.

A cidade também já começa 
a sentir os efeitos positivos do 
início das obras, com o proces-
so de seleção de mão de obra. 
Nessa fase de implantação 
do novo sistema de abaste-
cimento de água e esgoto, a 
previsão é de geração de 3 mil 
empregos diretos e indiretos, 
nos próximos três anos. No 
momento, cerca de 100 vagas 
estão sendo preenchidas para 
pedreiros, carpinteiros, ferrei-
ros, serviços gerais, almoxa-
rife, auxiliares de escritório, 
dentre outros. A orientação do 
governador Wilson Lima é dar 
prioridade para contratação 
de moradores.

A expectativa é grande na 
cidade, porque as primeiras 
ações do programa serão 
para resolver um dos pro-
blemas mais graves enfren-
tado hoje no município, que 
é a qualidade da água que 
abastece a população, con-
taminada por metais pesados 

e coliformes fecais. Uma obra 
que merece toda a nossa 
atenção e celeridade. 

O novo sistema de abaste-
cimento que será implantado 
pelo Governo do Amazonas 
vai garantir água tratada para 
toda a cidade. A cobertura de 
esgoto vai sair do zero para al-
cançar até 25% da população, 
um grande avanço e apoio à 
Prefeitura, responsável pelo 
saneamento básico.

As obras do Prosai, na 
parte de saneamento, in-
cluem a construção de qua-
tro Centros de Reservação e 
Distribuição (CRDs), recupe-
ração de sete poços e per-
furação de mais dez poços 
profundos. Também serão 
construídas uma Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), 
quatro estações elevatórias, 
além de 34 quilômetros de 
rede de coleta e 2.423 liga-
ções domiciliares. 

Os trabalhos serão coorde-
nados pela Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE) 
e executados com recursos 
da contrapartida estadual, 
previstos no contrato a ser 
firmado com o Banco Intera-
mericano de Desenvolvimen-
to (BID), órgão financiador 
do programa. A operação 
de crédito, que será paga 
pelo Governo do Estado, 
encontra-se na última fase 

Governo enfrenta a vazante e já está com materiais e equipa-
mentos em Parintins, para dar início às obras do Prosai 

de tramitação, aguardando 
apenas a aprovação do Se-
nado, para o contrato ser 
formalmente assinado com 
o BID, que já deu aval para 
o financiamento.

O governo do presidente 
Lula emitiu parecer favorável 
à operação de crédito, em 
todas as instâncias pelo qual 
o pedido tramitou, passan-
do pelo crivo da Secretaria 
do Tesouro Nacional (STN), 
da Procuradoria Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN) e 
do Ministério da Fazenda. O 
Conselho Nacional das Cida-
des (ConCidades) também se 
manifestou, aprovando mo-
ção de recomendação para 
execução do programa. 

A antecipação das obras de 
água e esgoto, mesmo antes 
da assinatura do contrato 
com o BID, foi autorizada pelo 
governador Wilson Lima, le-
vando em conta a urgência 
em resolver o problema dos 
poços contaminados, no mu-
nicípio. O investimento em 
saneamento básico será de 
R$ 119 milhões e o Prosai 
Parintins também prevê re-
cursos na ordem de R$ 10 
milhões para o fortalecimen-
to do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto (SAAE) da 
Prefeitura, para que tenha 
condições de administrar o 
novo sistema.

O Prosai compreende in-
vestimento no valor total 
de U$ 87,5 milhões, sendo 
US$ 70 milhões financiados 
pelo BID e U$ 17,5 milhões 
de contrapartida estadual. 
O programa vai promover 
a requalificação urbanística 
de uma área no entorno da 
Lagoa da Francesa, abran-
gendo seis bairros e gerando 
benefícios para toda a cidade. 

As obras são de sanea-
mento básico, habitação, 
construção de novas vias, 
equipamentos públicos e 
reflorestamento. Serão cons-
truídos um novo mercado, 
parques, praças, ciclovias, 
playgrounds, quadras po-
liesportivas, quiosques para 
pequenos comerciantes, um 

Pronto Atendimento ao Ci-
dadão (PAC) e o Centro de 
Qualificação da Mulher Parin-
tinense. Serão reassentadas 
832 famílias, aproximada-
mente 4,1 mil pessoas que 
hoje vivem em áreas de risco 
de alagação.

O Prosai chega como um 
divisor de águas em Parin-
tins, trazendo qualidade de 
vida para os moradores da 
Ilha Tupinambarana, habi-
tação segura para os que 
viviam em áreas de risco no 
perímetro das obras, além 
de mudanças que vão im-
pulsionar o turismo e o 
comércio locais, gerando 
emprego e renda e abrindo 
novas oportunidades para  
a população. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Governador Wilson 
Lima anunciou inves-
timentos de mais de 
R$ 10 milhões para 
instituições sociais 
do Amazonas

O trabalho de pro-
moção da cidada-
nia e de inclusão 
social das institui-

ções sociais da capital e 
do interior, apoiadas pelo 
Governo do Amazonas, 
ganhou, nesta quinta-feira 
(12/09), mais um suporte 
com o repasse do Governo 
do Estado de mais de R$ 10 
milhões, através de dois edi-
tais que contemplaram enti-
dades que atendam pessoas 
com deficiência (PcD) e em 
situação de vulnerabilidade 
e risco social no estado.

Os fomentos fazem parte 
dos editais da Secretaria de 
Estado de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Se-
jusc) e do Fundo de Pro-
moção Social e Erradicação 
da Pobreza (FPS). No edital 
001/2024 do FPS, mais de 
R$ 5,2 milhões foram libe-
rados, enquanto o edital 
002/2024 da Sejusc, o valor 
é de R$ 4,4 milhões. Os re-
passes ocorreram na Escola 
de Educação Profissional e 
Tecnológica Aníbal Beça, na 
Zona Leste de Manaus.

O Instituto Autismo de 
Parintins Isadora Tupinam-
bá (Iapin) foi um dos que 
recebeu o fomento. A insti-
tuição realiza atendimentos 
especializados nas áreas da 
saúde, assistência social e 
educação no município.  “O 
fomento vai ajudar bastante 
na instituição porque vai 
ajudar as crianças que têm 
vulnerabilidade social. A Se-
jusc com o FPS estão sendo 

Suporte com o repasse do Governo do Estado de mais de R$ 10 milhões

ARTHUR CASTRO/SECOM

“O fomento vai ajudar as crianças”, afirma diretora de 
instituição beneficiada com repasse do Governo do AM

um parceiro muito grande 
dentro da instituição, assim 
como o Governo do Estado”, 
disse a presidente do Iapin, 
Bruna Teixeira.

A Associação Educacional 
e Beneficente Pão da Vida 
(Nacer), em Manaus, foi be-
neficiada com um veículo 
para ajudar na locomoção 
das crianças atendidas pela 
instituição. “Esse transporte 
vai trazer mais qualidade de 
vida para as nossas crianças, 
assim como segurança com 
os nossos assistidos, dando 
a oportunidade de levá-los 
com dignidade às consultas 
médicas, à escola”, disse 
diretor-executivo do Nacer, 
Klesley Rodrigues.

lecimento da sociedade civil.
A secretária da Sejusc, 

Jussara Pedrosa, enfatizou 
a importância do apoio do 
Governo do Estado às po-
líticas públicas de apoio às 
pessoas com deficiência.

“Estamos fortalecendo as 
organizações da Sociedade 
Civil, que são o braço do 
Governo do Amazonas. E 
neste mês, de apoio aos 
direitos da pessoa com de-
ficiência, com o Setembro 
Verde, conseguimos imple-
mentar novamente o Con-
selho Estadual da Pessoa 
com Deficiência. Isso é um 
grande avanço do Gover-
no do Amazonas”, afirmou  
a secretária.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

O edital do FPS tem como 
principal objetivo atender às 
instituições que desenvol-
vem políticas públicas nos 
segmentos de mulheres, 
pessoas com deficiência, 
crianças e adolescentes, 
idosos, e de inclusão so-
cial e produtiva. O recurso 
do Governo do Estado será 
utilizado para aquisição de 
materiais permanentes e de 
consumo; remuneração da 
equipe encarregada da exe-
cução do plano de trabalho, 
entre outros.

“Quando o Estado faz esse 
aporte de recursos, traz tran-
quilidade para essas institui-
ções e para essas pessoas 
que cuidam dessas ações. 

E isso aumenta a respon-
sabilidade e a necessidade 
de continuar investido e 
de continuar ampliando as 
possibilidades de ajuda para 
essas instituições”, destacou 
o governador Wilson Lima.

A secretária executiva do 
FPS, Kathelen Braz, ressaltou 
o compromisso do Governo 
do Amazonas com o terceiro 
setor.  “O governador Wil-
son Lima sempre teve essa 
sensibilidade de entender 
que o setor social, o ter-
ceiro setor, é um braço do 
Governo do Estado onde 
muitas vezes a gente não 
consegue chegar, e essas 
instituições estão lá dentro 
das comunidades e no in-

terior, onde estão fazendo 
esse trabalho importante, 
que é dar assistência a es-
sas pessoas que são mais  
vulneráveis”, comentou.

Mais apoio
O edital da Sejusc con-

templou instituições que 
atendem pessoas com de-
ficiência (PcD) em situação 
de vulnerabilidade e risco 
social.  Lançado em abril 
deste ano, o edital tem como 
principal objetivo apoiar a 
execução de projetos vol-
tados para a pessoa com 
deficiência, destinando re-
cursos financeiros, a fim de 
oportunizar a participação 
social e o consequente forta-

Crianças com deficiência têm manhã de lazer 
com cães de terapia assistida da PMAM

Atividade ocorreu na quinta-feira (12/09) e foi coordenada pela Sejusc

Júlio César, de 9 anos, é apai-
xonado por cachorro. Tanto que, 
em casa, tem três: Bob, Duque 
e Ayko, todos sem raça defini-
da. Os animais o auxiliaram na 
socialização e o estimularam 
no equilíbrio e na coordenação 
motora, dentre outros benefí-
cios. Ele, que é autista nível 1 de 
suporte, foi uma das dez crianças 
com deficiência selecionadas 
para participar da visita à Com-
panhia Independente de Polícia 
com Cães (Cpcães) da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
nesta quinta-feira (12/09), como 
parte da programação do Se-
tembro Verde, mês dedicado à 
luta pela inclusão e direitos da 
pessoa com deficiência (PcD).

A atividade, coordenada pela 
Secretaria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc), por meio da Secretaria 
Executiva da Pessoa com Defi-
ciência (SePcD), aconteceu no 
Quartel do Comando Geral da 
PMAM, na Rua Benjamin Cons-
tant, no bairro de Petrópolis, 
zona sul de Manaus.

As crianças que participaram 
da ação foram escolhidas por 
meio de uma seleção aberta, 
promovida pela Sejusc.

SETEMBRO VERDE

“Estou muito feliz, porque ele 
[Júlio César] está interagindo. 
Tem outras crianças também, 
com diferentes suportes de 
autismo, e ele está tendo essa 
interação. Principalmente, por-
que ele está tendo essa inclusão, 
esse acalento. Lá em casa, nós 
temos três cachorros, que foram 
a escolha dele”, relatou a analista 
comercial Tácila Almeida, mãe 
de Júlio César.

Durante toda a manhã, as 
crianças e seus acompanhantes 
participaram de diversas ativi-
dades envolvendo os cães de 
terapia assistida e farejadores 
de entorpecentes da PMAM. 

Em uma das brincadeiras, por 
exemplo, os animais que atuam 
no combate ao tráfico de drogas 
farejaram os sapatos dos con-
vidados para descobrir quem 
tinha “chulé”.

“O Júlio, desde muito pe-
quenininho, sempre gostou de 
cães. Primeiro, foi um cachorro, 
depois foi outro, depois outro 
e ele já quer o quarto [risos]. 
Mas é bem interessante o amor 
e a troca que ele tem com 
os cachorros. Nessa questão 
da interação, o Júlio realmen-
te melhorou muito. Ele evoluiu 
bastante durante esse tempo”, 
completou Tácila.

Em 24 horas, Corpo de Bombeiros combate 18 
incêndios em áreas de vegetação em Manaus

Maioria das ocorrências foi no período da tarde, quando as temperaturas 
ficam ainda mais elevadas

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Amazonas (CBMAM) 
combateu, nas últimas 24 horas, 
18 incêndios em áreas de vege-
tação na capital amazonense. 
A maioria das ocorrências foi 
registrada no período da tar-
de, onde as temperaturas ficam 
ainda mais elevadas, em conse-
quência do acúmulo de calor do 
período da manhã somado às 
ilhas de fumaça dos incêndios 
da região metropolitana.

Conforme o Centro de Ope-
rações Bombeiro Militar (Co-
bom), dos 18 incêndios, nove 
foram na zona oeste de Ma-
naus, quatro na zona norte, e 
outros quatro nas áreas sul e 
leste, com dois incêndios cada. 
Todos os incêndios atendidos 
pela corporação foram com-
batidos com uso de picapes 
equipadas com kits de combate 
a incêndios e viaturas Auto 
Bombas Tanques (ABTs). Não 
houve registro de vítimas.

“Ontem (quarta-feira) com-
batemos diversos incêndios na 
capital, sendo alguns de gran-
de, a exemplo a ocorrência que 
tivemos na Ponta Negra, onde 
nossos bombeiros atuaram por 
sete horas para combater as 

INCÊNDIOS EM MANAUS

chamas. Então, mais uma vez 
fazemos o apelo para que a 
população seja nossa aliada, 
não fazendo queima do lixo, 
não jogando pontas de cigarro 
próximo a áreas de vegetação”, 
enfatizou coronel Reinaldo Me-
nezes, subcomandante-geral 
do CBMAM.

No período da tarde, por 
volta das 13h40, um incêndio 
de grande proporção em área 
de vegetação ocorreu no bair-
ro Ponta Negra, zona oeste, 
quando as chamas atingiram 
uma área de aproximadamente 

360 mil metros quadrados. Na 
ação, os bombeiros utilizaram 
14 mangueiras de combate a 
incêndio com duas linhas de 
ataque e 27 mil litros de água. 
A ocorrência contou ainda com 
o apoio de um carro pipa cedido 
pelo Exército Brasileiro.

Outra ocorrência do gênero 
ocorreu também no período da 
tarde, no bairro Compensa, zona 
oeste. A partir do acionamento, 
as equipes se deslocaram rapi-
damente até o local, e fizeram 
o combate das chamas com 13 
mil litros de água.

DIVULGAÇÃO
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Em 7 meses, número de roubos a ônibus 
cai 52% na zona leste de Manaus

O número de regis-
tros de roubos a 
ônibus na zona 
leste de Manaus 

teve queda de 52% de ja-
neiro a julho deste ano, em 
comparação ao mesmo pe-

ríodo de 2023, conforme os 
dados do Centro Integrado 
de Estatística de Segurança 
Pública (Ciesp), da Secreta-
ria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM).

Em sete meses de 2024, 
foram registrados 69 rou-
bos a ônibus na zona leste 
da capital. No ano passado, 
o número de registros de 
crimes desta natureza che-
gou a 143.

A redução de ocorrên-
cias é reflexo do reforço 
da operação Catraca, da 
Polícia Militar do Amazo-

Redução de ocor-
rências é reflexo do 
reforço da operação 
Catraca, da Polícia 
Militar do Amazonas

Filha que mantinha o corpo da mãe 
em casa gritava orações pelas noites

Lucimar, mulher que manteve 
o corpo da mãe de 75 anos no 
apartamento por seis meses, 
passava as madrugadas inteiras 
orando desde julho deste ano. 
Os vizinhos do prédio de qua-
tro andares na Vila da Penha, 
Rio de Janeiro, afirmaram que 
ouviam orações com palavras 
desconexas, mas “intensa e em 
alto e bom som”.

Segundo apuração do Extra, 
o síndico do prédio chegou a 
pedir ajuda a unidades públicas 
de tratamento psicológico.

As orações eram feitas por 
Lucimar para o corpo de sua 
mãe, encontrado nesse sába-
do (7/9), em estado avança-
do de decomposição, após 
o cadáver passar seis meses 
trancado em um quarto do 
apartamento que dividiam.

“A ideia era tentar uma assis-
tência social ou um acompa-
nhamento psicológico, mas o 
pedido não estava sendo feito 
por ninguém da família e era 
necessário levar a mulher para 
uma avaliação na unidade. A 
situação acabou não sendo re-
solvida e a gente meio que teve 

SSP-AM prende dois homens suspeitos 
por transportar madeira ilegal

A Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM), por meio do Coman-
do de Policiamento Ambien-
tal (CPAmb) da Polícia Militar 
(PMAM) registrou, em menos 
de 24 horas, a prisão de dois ho-
mens de 39 anos e 45 anos, por 
transporte ilegal de madeira. Os 
flagrantes foram registrados em 
Manaus e em Iranduba (a 28 
quilômetros da Manaus).

O subcomandante da CPAmb, 
tenente-coronel Márcio Lei-

te, informou que as equipes 
estavam em patrulhamento, 
quando por volta das 17h30, 
no Ramal Novo Amanhecer, 
no quilômetro 26, da Rodovia 
Manuel Urbano, flagraram o 
suspeito de 39 anos. O homem 
estava transportando cerca de 
14 toras em um caminhão.

Durante abordagem, o ho-
mem não apresentou aos poli-
ciais os documentos de licença 
ambiental para o transporte. O 
suspeito foi preso e encami-

nas (PMAM). Conforme 
o comandante-geral da 
PMAM, coronel Klinger 
Paiva, a Operação Catra-
ca está ativa e envolve 
policiais militares de todas 
as zonas da capital, re-
alizando ações conforme 
levantamento de ocor-
rências como medida de 
prevenção à criminalidade

“Nós estamos trabalhan-
do com dados de inteli-
gência e um policiamento 
voltado para aqueles horá-
rios onde a população mais 
reclama de roubos e furtos. 

Em sete meses de 2024, foram registrados 
69 roubos a ônibus na zona leste da capital. 
No ano passado, o número de registros de 
crimes desta natureza chegou a 143

E, vale ressaltar, estamos 
buscando a integração, in-
clusive, com as empresas 
de coletivo, onde buscamos 
fazer treinamentos, ouvir os 
funcionários para que eles 
nos deem algumas dicas. 
Essa redução é fruto des-
se trabalho de integração”, 
disse o comandante-geral.

Treinamento
Como parte das ações de 

prevenção, a PM também 
realizou treinamento de 
instrução de alinhamento 
operacional voltado para 

ocorrências de roubo a ôni-
bus do transporte coletivo. 
O objetivo foi padronizar 
as abordagens realizadas 
pela tropa em situações 
de ocorrências envol-
vendo práticas de roubo 
ou furto nos ônibus do  
transporte público.

Durante a instrução, os 
policiais militares rece-
beram orientações deta-
lhadas sobre como pro-
ceder em abordagens a 
ônibus, desde a entrada 
no veículo até a identifi-
cação e neutralização de  

6 MESES DE ORAÇÕES

que ir aprendendo a conviver 
com todo aquele clamor con-
turbado”, contou um morador 
do prédio ao Extra.

O vizinho contou que o fato 
do prédio ser pequeno, fez com 
que a situação chamasse a aten-
ção de todos. “No início era de 
manhã cedo, a gente ouvia ela 
fazendo orações em um tom 
de voz alto. Conforme os dias 
foram passando, foi aumentan-
do tanto a frequência quanto 

As orações eram feitas por Lucimar 
para o corpo de sua mãe

nhado ao 31ª Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), onde assinou 
um Termo Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO), por crime 
contra a flora, conforme previsto 
no Artigo 46, Parágrafo Único, 
da Lei nº 9.605/1998.

Nesta quinta-feira (12/09), o 
homem de 45 anos, foi flagra-
do na avenida Desembargador 
João Machado, no Alvorada, na 
zona centro-oeste de Manaus, 
transportando madeira sem 
documentação expedida pelos 
órgãos ambientais.

Com o homem foram apre-
endidos 3 metros cúbicos de 
madeira. O suspeito e o ma-
terial foram encaminhados 
ao 19º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

Desmatamento em Mana-
capuru

Ainda nesta quarta-feira 
(12/09), o Comando de Poli-
ciamento Ambiental (CPAmb) 
identificou um homem de 51 
anos como responsável pelo 
desmatamento registrado pela 
Sala de Comando e Controle 
Ambiental (Sapoema). 

EM IRANDUBA E MANAUS

Os suspeitos foram autuados por crime contra a flora
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o volume do clamor dela. Até 
que, no final de julho, ela gritava 
orações confusas, que não dava 
para entender exatamente o 
que era dito, durante as madru-
gadas inteiras. O nosso prédio 
só tem onze apartamentos e 
a maioria dos moradores são 
pessoas idosas, então acabou 
virando um problema e até uma 
preocupação”, falou o morador.

Os moradores afirmam que 
Maria Auxiliadora de Andrade 
e a filha Lucimar eram muito 
unidas e sempre estavam juntas.

“Pareciam ter uma boa re-
lação, vi muitas vezes as duas 
andando juntas pelo bairro. 
Teve um período que a Maria 
Auxiliadora ficou doente, a gen-
te via a Lucimar levando ela de 
cadeira de rodas, mas desde o 
início do ano ela sumiu. A gen-
te só não imaginou que tinha 
acontecido uma coisa dessas. 
Ninguém sentiu cheiro e nem 
desconfiou de nada”, relatou 
um morador.

O vizinho ainda lembra que 
o irmão de Lucimar, já falecido, 
era um militar aposentado por 
questões psicológicas.

possíveis ameaças.

Pontos focais
Além das ações osten-

sivas, a SSP-AM, periodi-
camente, realiza uma reu-
nião com os pontos focais 
para analisar os indicado-
res criminais e determinar 
ações de combate segundo 
o levantamento das áre-
as com maior incidência 
de ocorrências. A SSP-AM 
reforça a importância da 
população denunciar, por 
meio do Disque 181, as  
práticas criminosas.
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deral (STF) para uma solução 
sobre o assunto.

Caso contrário, os seto-
res produtivos e os muni-
cípios beneficiados pela 
desoneração precisariam 
retomar o pagamento 
dos impostos a partir da 
quinta-feira (12).

Por volta das 0h10, a 
Advocacia-Geral da União 
(AGU) acionou o STF pedin-
do a prorrogação do prazo 
por três dias. “Mostra-se 
necessária a excepcional 
concessão de prazo adi-
cional de três dias úteis, 
unicamente a fim de que 
se ultime o processo legis-
lativo em sua etapa derra-
deira de sanção/veto pelo 
presidente da República”, 
consta no pedido.

Relatora declinou
Inicialmente, a relato-

ria do projeto havia ficado 
com a deputada Any Ortiz 
(PSD-RS). A votação come-
çou atrasada, por volta das 
21h40, porque a congres-
sista não estava em Brasília.

No entanto, por volta das 
23h, após chegar ao plenário, 
a deputada decidiu abando-
nar a relatoria do texto. Ela 
defendeu que a reoneração 
gradual prejudica os setores 
econômicos, e criticou o fato 
da votação ocorrer horas 
antes do prazo estipulado 
pelo STF terminar.

“Pelos meus princípios, por 
tudo o que me guiou até aqui 
hoje, infelizmente não tenho 
como assinar esse relatório 
dessa forma como foi fei-

ta, no limite do prazo, sem 
possibilidade de construir. 
Como deputada federal, as-
sumo as responsabilidades 
que tenho com os 17 setores 
de evitar uma demissão em 
massa neste país”, afirmou 
a deputada.

A relatoria do texto fi-
cou com o deputado José 
Guimarães (PT-CE), líder 
do governo na Câmara. 

Reoneração gradual
O projeto mantém a deso-

neração durante 2024, mas 
estabelece, a partir de 2025, 
uma reoneração gradual. A 
transição vai até 2027, com 
acréscimo de 5% a cada ano 
a partir do ano que vem até 
chegar à alíquota de 20% 
sobre a folha de salários 

No apagar das lu-
zes, o texto-base está 
aprovado pelos par-
lamentares

A Câmara aprovou, 
nos últimos minutos 
de quarta-feira (11), 
o texto-base do pro-

jeto de reoneração gradual 
da folha de pagamentos de 
setores e municípios.

O placar foi de 253 votos 
favoráveis, 67 contrários e 
quatro abstenções. Agora, 
os deputados analisam os 
destaques (sugestões de 
mudanças) ao texto.

A votação do texto-base 
ocorreu por volta das 23h55 
(horário de Brasília), mas a 
análise dos destaques se 
estendeu após a 0h desta 
quinta-feira (12), em meio a 
tentativas de obstrução por 
parte da oposição.

O projeto cria alternativas 
para compensar a desonera-
ção da folha de pagamentos 
de 17 setores econômicos 
e de municípios. A deso-
neração beneficia setores 
econômicos e municípios 
pequenos, que atualmente 
são isentos da Contribuição 
Previdenciária sobre a Recei-
ta Bruta (CPRB).

Se a redação final do projeto 
for aprovada, o texto segue 
para sanção presidencial.

Pedido para esticar prazo 
O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) precisava assinar 
a sanção até o fim de quar-
ta, data-limite estabelecida 
pelo Supremo Tribunal Fe-

O texto determina que os setores voltem 
a pagar os impostos ao governo federal 
gradualmente entre 2025 e 2027

Câmara aprova texto-base de projeto da 
reoneração gradual da folha de pagamentos 

em 2028.
Em 2024, o governo esti-

ma que a desoneração terá 
custo de R$ 26,2 bilhões. 
Nos quatro anos, mesmo 
com o escalonamento para a 
reoneração gradual, o custo 
estimado, segundo o relator, 
é de R$ 44 bilhões até 2027.

Compensação
O texto determina que os 

setores voltem a pagar os 
impostos ao governo federal 
gradualmente entre 2025 e 
2027 – ano em que as alí-
quotas voltarão a ser inte-
gralmente cobradas.

No Senado, o relator da 
proposta e líder do governo, 
Jaques Wagner (PT-BA), de-
finiu oito formas de garantir 
recursos para compensar a 
desoneração entre 2025 e 
2027. O texto aprovado pela 
Câmara manteve as alterna-
tivas propostas por Wagner.

As medidas apresenta-
das para compensar a de-
soneração são:

atualização do valor de 
bens móveis e imóveis;

atualização do regime 
para declaração de recursos 
não declarados ou declara-
dos com incorreção;

programa Desenrola para 
agências reguladoras;

“pente-fino” para averi-
guar fraudes no pagamento 
de benefícios sociais;

recuperação de recursos 
“esquecidos” no sistema fi-
nanceiro;

multas para empresas que 
deixarem de entregar de-
claração sobre benefícios 
fiscais à Receita Federal, 

Coligação de Roberto Cidade faz 
quatro caminhadas em Manaus 

A coligação do candidato à 
Prefeitura de Manaus Roberto 
Cidade (União Brasil) teve um 
dia de intensa movimentação 
nesta quarta-feira (11/09), com 
quatro caminhadas simultâne-
as em bairros de Manaus, lide-
radas por Cidade, pelo candida-
to a vice, Coronel Menezes (PP), 
e pelos comitês de mulheres 
e juventude. O corpo a corpo 
com os eleitores percorreu ruas 
dos bairros da Alvorada e Re-
denção, na zona centro-oeste; 
da União, na zona centro-sul; 
e Novo Israel, na zona norte.

Roberto Cidade esteve no 
Alvorada e Coronel Menezes, 
no bairro União. A caminhada 
das mulheres foi no Novo 
Israel e a da juventude, na 
Redenção. Agora à noite, o 
candidato participa de reu-
niões comunitárias no bairro 
Flores e, em seguida, com em-
presários do setor de turismo.

Durante caminhada no Alvo-
rada, Cidade falou com mora-
dores sobre seus projetos. Ele 
esteve acompanhado dos de-
putados estaduais Felipe Souza 
(PRD), João Luiz (Republicanos) 
e Mário César Filho (União). 
Ouviu elogios pela sua atuação 
parlamentar e recebeu suges-
tões para Manaus quando for 
eleito prefeito.

Moradora do Redenção, Be-
atriz Babello, 19 anos, disse 
que vai votar no 44. “Acho 

que segurança foi o que mais 
me chamou atenção nas pro-
postas. Precisamos reforçar a 
segurança nos espaços públi-
cos, nos coletivos, nas escolas. 
Isso vai fazer a diferença na 
segurança de todos”.

“Todas as propostas são 
boas, mas a melhor é tirar 
esse prefeito, que não tem 
feito nada. Precisamos de 
mudanças para Manaus”, dis-
se a dona de casa Altemira 
da Costa, do bairro da Paz. 
No União, a cozinheira Fran-
cineide Barbosa, 55, pediu 
compromisso de Cidade com 
o social e com obras que fa-
çam a diferença na vida das 
pessoas. “Moro no bairro há 
35 anos e não tivemos melho-
rias nos últimos anos. Estamos 
apoiando o Roberto Cidade 

com o Coronel Menezes por-
que queremos melhorias na 
saúde, educação, no social e 
na infraestrutura”, disse.

Ao conversar com os mora-
dores e apresentar suas metas 
para a futura gestão na Prefei-
tura de Manaus, Roberto Cida-
de destacou a necessidade de 
novos investimentos. Enquan-
to caminhava, encontrou uma 
casinha de saúde desativada 
e disse que esse cenário não 
pode continuar.

“A população é quem mais 
sofre com esse descaso. Aqui 
os moradores dizem que essa 
casinha de saúde tá fechada 
há dois anos. É um desrespei-
to. Nós vamos reestruturar a 
saúde e vamos colocar para 
funcionar 12 UPAs 24 horas”, 
enfatizou Cidade.

NAS RUAS

Roberto Cidade fez corpo a corpo nas ruas de Manaus com eleitores

App Pardal recebe mais de 
mil denúncias por dia 

Em 28 dias de funciona-
mento, o aplicativo Pardal 
recebeu mais de 34.200 de-
núncias sobre práticas de 
propaganda eleitoral irregu-
lar na campanha das Eleições 
Municipais de 2024, cujo 1º 
turno acontece no dia 6 de 
outubro, em 5.569 cidades do 
país. O número corresponde 
a uma média superior a 1.200 
denúncias por dia.  

A ferramenta desenvolvida 
pela Justiça Eleitoral registra 
queixas no curso da pro-
paganda eleitoral, iniciada 
em 16 de agosto. Conforme 
mostram as estatísticas do 
Pardal Web, do total de re-
latos, a maior parte envolve 
candidatos ao cargo de ve-

reador, seguido do cargo de 
prefeito, partido/coligação/
federação e do cargo de vice-
-prefeito.  

Entre os estados, São Paulo 
continua liderando o ranking, 
com 6.702 denúncias, Minas 
Gerais aparece em segundo, 
com 4.145, e o Rio Grande do 
Sul em terceiro, com 3.453. 
Por outro lado, as unidades 
da Federação que menos 
registraram relatos foram 
Roraima (23), Amapá (48) e 
Tocantins (98).  

Os dados desta reportagem 
retratam o cenário no país até 
as 19h desta quarta-feira (11). 

Quanto ao tipo de irregu-
laridade, 11% dos relatos di-
zem respeito a propagandas 

na internet e 89% a outras 
formas de propaganda ge-
ral nas ruas. As denúncias 
relacionadas às candidaturas 
e ao contexto local da dis-
puta são encaminhadas ao 
juízo eleitoral competente, 
a fim de exercer o poder de 
polícia eleitoral, conforme 
estabelece a Portaria do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE)  
n.º 662/2024. 

Para evitar acusações in-
corretas ou infundadas, o 
aplicativo fornece a descri-
ção específica sobre o que 
pode e não pode com relação 
ao tópico em questão. Com 
base na avaliação da usuária 
ou do usuário, são ofereci-
das as opções “Prosseguir” 
ou “Encerrar”. Quem faz a 
denúncia é responsável por 
preencher os dados e anexar 
os arquivos sobre a irregula-
ridade apontada.  

Se a acusação estiver re-
lacionada a casos de de-
sinformação, a pessoa será 
direcionada para o Sistema 
de Alerta de Desinformação 
Eleitoral (Siade) e, se o assun-
to tratar de crime ou ilícito 
eleitoral, para o Ministério 
Público Eleitoral.  

O aplicativo Pardal pode ser 
baixado gratuitamente nas 
lojas de dispositivos móveis 
Google Play e App Store.

ELEIÇÕES 2024

APP faz sucesso em todo o Brasil com várias denúncias

além de regras para adesão 
a novos benefícios;

depósitos judiciais e ex-
trajudiciais.

Emenda de redação
A única alteração no texto 

foi uma emenda de reda-
ção a um parágrafo, para 
cumprir uma orientação 
feita pelo Banco Central 
(BC) nesta manhã. Em nota 
técnica, o BC argumentou 
que o artigo do texto que 
trata sobre a recuperação 
de recursos “esquecidos” 
no sistema financeiro abria 
insegurança jurídica.

O texto determina que 
o Tesouro Nacional pode 
se apropriar de recursos 
existentes nas contas de 
depósitos em instituições 
financeiras cujos cadastros 
não foram atualizados na 
forma definida pelo Con-
selho Monetário Nacional 
(CNM), e que não foram 
reclamados em até 30 dias 
após a publicação da lei. A 
Fazenda estima que essa 
medida trará R$ 8,6 bilhões 
aos cofres públicos.

O projeto também de-
terminava que os valores 
fossem considerados como 
receita orçamentária primá-
ria para todos os fins das 
estatísticas de apuração do 
resultado primário. Essa atri-
buição é do Banco Central.

Na nota técnica, o BC argu-
menta que o projeto obriga a 
instituição a promover regis-
tros de superávit primário. 
Por isso, foi retirado do texto 
o trecho que determinava a 
entrada dos valores no cál-
culo de resultado primário.
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todas as culturas agrícolas, a 
soja ainda segue em desta-
que em termos de valor ge-
rado. A oleaginosa também 
obteve recorde de produção 
e exportação em 2023. O vo-
lume total produzido chegou 
a 152,1 milhões de toneladas, 
um acréscimo de 25,4% no 
ano. Segundo a pesquisa, a 
soja apresentou novamente 
o maior valor de produção 
entre os produtos agrícolas 
levantados, totalizando R$ 

348,7 bilhões, um acréscimo 
de 0,4% na comparação com 
o ano anterior.

Conforme a Secretaria 
de Comércio Exterior, do 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, em 2023, 
a soja liderou novamente 
o ranking de valor gerado 
com a exportação entre os 
produtos nacionais.

“Por sua vez, o valor de 
produção obtido com a pro-

dução de milho apresentou 
substancial queda. Influen-
ciado, principalmente, pela 
correção dos preços da com-
modity no mercado global, 
após anos em elevação, e 
como reflexo de uma exce-
lente safra em termos de vo-
lume colhido, os produtores 
tiveram dificuldades até mes-
mo de encontrar armazéns 
de estoque para recebimento 
dos grãos que vinham do 
campo, uma vez que com-

Economia

Valor da produção 
das principais cultu-
ras alcançou R$ 814,5 
bilhões

Em 2023, após seis anos 
ininterruptos de cres-
cimento, a produção 
agrícola nacional apre-

sentou retração na geração 
de valor de produção, em 
números absolutos, mesmo 
com a consolidação de um 
novo recorde na produção 
de grãos. O valor da produ-
ção das principais culturas 
agrícolas do Brasil alcançou 
R$ 814,5 bilhões, o que re-
presenta uma queda de 2,3%, 
na comparação com o ano 
anterior. É o que aponta a 
Produção Agrícola Municipal 
(PAM) 2023, divulgada nesta 
quinta-feira (12) pelo Institu-
to Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

Com a superoferta de al-
gumas das principais com-
modities agrícolas, como a 
soja e o milho, que bate-
ram recorde de produção 
no país, e o arrefecimento 
de mercados consumido-
res globais, os preços dos 
principais produtos agríco-
las nacionais sofreram forte 
correção ao longo do ano, 
impactando diretamente na 
receita gerada. Ao todo, as 
dez culturas com maior valor 
bruto de produção concen-
traram 87% de todo o valor 
bruto gerado pela produção 
agrícola nacional.

Segundo o IBGE, dentre 

O valor da produção das principais culturas agrícolas do Brasil alcançou R$ 814,5 bilhões

Após seis anos em alta, valor da 
produção agrícola cai 2,3% em 2023

petiam também com uma 
supersafra de soja”, informa 
o IBGE.

Segundo o instituto, o vo-
lume de milho produzido no 
ano foi de quase 132 milhões 
de toneladas, um aumento 
de 20,2% em relação a 2022. 
“Porém, com a queda dos 
preços nas bolsas internacio-
nais, o valor de produção se-
guiu direção contrária, com 
retração de 26,2%”, destaca 
a pesquisa.
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Preço da gasolina no Brasil está mais 
alto que no mercado internacional

Os preços da gasolina e do 
diesel comercializados no Brasil 
pela Petrobras estão mais ca-
ros que nos mercados globais, 
segundo dados da Associação 
Brasileira dos Importadores de 
Combustíveis (Abicom) publi-
cados nesta quarta-feira (11).

A avaliação se dá em meio ao 
cenário de recuo de 3,69% do 
barril tipo Brent — usado como 
referência pela estatal — no fe-
chamento da última terça (10), a 
US$ 69,19. Nesta quarta, porém, 
parte das perdas foi devolvida 
com avanço de 2,05%, a US$ 
70,61 o barril.

Segundo a Abicom, o cenário 
médio de preços está acima da 
paridade de importação (PPI) 
para o óleo diesel e para a 
gasolina. A defasagem média 
nos polos Petrobras, no caso 
do óleo, chegou a 4%. Já a da 
gasolina, a 7%.

O relatório da Associação 
apontou ainda que, pela pri-
meira vez no ano, a defasa-
gem média do óleo diesel e 
da gasolina em valor por litro 
atingiu, no início de setembro, 
patamar positivo.

No caso da gasolina, está em 
R$ 0,20 por litro. Já no recorte 
do óleo diesel, está em 0,15.

Os resultados se destacam de-
vido à “estabilidade no câmbio 
e à ligeira redução nos preços 
de referência da gasolina e do 
óleo diesel no mercado interna-

cional no fechamento do dia útil 
anterior”, conforme destacado 
pela Abicom.

O petróleo enfrentou perdas 
nos últimos dias com preocu-
pações com a demanda global, 
sobretudo na China.

Os dados indicam que, com 
essa pressão do mercado inter-
nacional e do câmbio sobre os 
preços domésticos, o valor da 
paridade de importação teve 
acúmulo de redução de R$ 
0,38% desde o último reajuste 
nos preços da Petrobras.

Em entrevista, o presidente da 
Abicom, Sergio Araujo apon-
tou que ainda é cedo para a 

Petrobras reajustar os preços. 
Segundo ele, existem quatro 
pontos que mantêm a volati-
lidade elevada e são desfavo-
ráveis à decisão no momento.

O primeiro ponto, segundo 
o diretor da associação, é que 
a Líbia continua com conflitos 
internos, dificultando a movi-
mentação do petróleo e deri-
vados. Esse é um fundamento 
de elevação de preço.

Da mesma forma, Araujo 
aponta que a Organização dos 
Países Exportadores de Petró-
leo (Opep) adiou a redução da 
oferta, colaborando para a ten-
dência de aumento de preços.

ABICOM

Avaliação se dá em meio ao cenário de recuo do petróleo observado 
no fechamento da última terça-feira (10)
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Vendas no varejo brasileiro 
avançam 0,6% em julho

O volume de vendas do 
varejo avançou 0,6% em julho 
deste ano, na comparação 
com o mês anterior. A alta 
veio depois de uma queda 
de 0,9% na passagem de 
maio para junho. Os dados da 
Pesquisa Mensal de Comér-
cio (PMC) foram divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
nesta quinta-feira (12).

O varejo também apresen-
tou altas na comparação com 
julho do ano passado (4,4%), 
no acumulado de 2024 (5,1%) 
e no acumulado de 12 me-

ses (3,7%). O crescimento de 
4,4% em relação a julho de 
2023 é a 14ª alta consecutiva 
deste tipo de comparação.

Na passagem de junho para 
julho deste ano, cinco das oito 
atividades pesquisadas apre-
sentaram alta: equipamentos 
e material para escritório in-
formática e comunicação 
(2,2%), outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (2,1%), 
tecidos, vestuário e calçados 
(1,8%), hiper, supermercados, 
produtos alimentícios, bebi-
das e fumo (1,7%) e móveis e 
eletrodomésticos (1,4%).

Dois segmentos tiveram 
queda de junho para julho 
deste ano: artigos farmacêu-
ticos, médicos, ortopédicos 
e de perfumaria (-1,5%) e 
combustíveis e lubrificantes 
(-1,1%). Já o ramo de livros, 
jornais, revistas e papelaria 
teve variação próxima da es-
tabilidade (0,1%).

A receita nominal do varejo 
cresceu 0,9% na comparação 
com o mês anterior, 9,2% em 
relação a julho de 2023, 8,4% 
no acumulado do ano e 6,5% 
no acumulado de 12 meses.

Varejo ampliado
O varejo ampliado, que 

também inclui materiais de 
construção e venda de ve-
ículos e autopeças, variou 
apenas 0,1% de junho para 
julho. Veículos e motos, par-
tes e peças teve alta de 3,8% 
enquanto Material de cons-
trução variou -0,2%.

O varejo ampliado teve ta-
xas de crescimento de 7,2% 
em relação a julho de 2023, 
4,7% no acumulado do ano 
e de 3,8% no acumulado de 
12 meses.

A receita nominal desse 
segmento cresceu 0,4% em 
relação a junho, 11,1% na 
comparação com julho de 
2023, 7,4% no acumulado do 
ano e 6,1% no acumulado de 
12 meses.

IBGE

Expectativa em pesquisa da Reuters era de alta de 0,50% na compa-
ração mensal
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5,619

5,619

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

463,88
329.089,44

-0,48%
134.029,44

VENDADólar
Variação
- 0,51%

6,219

6,219

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,03%

Mesmo com registro de 
adversidades climáticas que 
afetaram a produtividade no 
extremo sul do país, houve, 
em 2023, a maior safra de 
grãos registrada na série his-
tórica da pesquisa. Foi pos-
sível observar a ampliação 
das áreas plantadas de soja 
e milho, as duas principais 
culturas nacionais, impulsio-
nadas pelos bons resultados 
alcançados nas últimas sa-
fras, aliados aos preços das 
principais commodities, que 
se mantiveram em patamares 
elevados nos anos anteriores, 
estimulando os produtores 
a investirem nessas culturas.

Ambas, que somadas res-
pondem por quase 90% do 
volume de grãos produzi-
dos no país, aproveitando-
-se das condições climáticas 
favoráveis em boa parte das 
regiões produtoras, apre-
sentaram incremento no 
rendimento médio, recu-
perando-se dos efeitos da 
estiagem que afetaram as 
lavouras em 2022.

Em 2023, o Brasil, que já 
tinha a posição de maior pro-
dutor mundial de soja, obteve 
nova safra recorde, resultado 
da ampliação das áreas de 
cultivo e da melhor produti-
vidade em campo. Esse resul-
tado teve impacto direto na 
elevação da oferta global da 
oleaginosa, fazendo com que 
os preços dessa commodity 
fossem pressionados para 
baixo. Dentro desse quadro, 
mesmo em ano de supersa-
fra, houve uma elevação de 
0,4% no valor da produção 
da cultura.



Operação Formosa terá 
pela primeira vez fuzi-
leiros navais chineses e 
americanos do mesmo 
lado em uma operação 
militar no Brasil; ativi-
dade conta com mais 
de 3 mil militares da 
Marinha, do Exército e 
da Aeronáutica

A edição deste ano marca também a primeira vez que mulheres participam da operação como combatentes

Forças Armadas unem tropas da China 
e dos EUA para exercício em Goiás

Tropas da Marinha, 
do Exército e da For-
ça Aérea realizam um 
exercício operacional 

com mais de 3 mil militares 
e participação de tropas de 
dez países, entre eles China e 
Estados Unidos. A Operação 
Formosa começou no último 
dia 4 e vai até 17 de setembro 
em Formosa (GO). É a primeira 
vez que chineses e americanos 
estão do mesmo lado em uma 
operação militar no Brasil.

Além dos 63 fuzileiros na-

vais norte-americanos e dos 
32 chineses, que participarão 
junto aos militares brasileiros 
dos treinamentos, participam 
como observadores militares 
da África do Sul, França, Itá-
lia, México, Nigéria, Paquistão 
e República do Congo. Um 
dos objetivos do exercício é 
a troca de experiência entre 
os militares do Brasil e das 
nações participantes.

A edição deste ano marca 
também a primeira vez que 
mulheres participam da ope-

ração como combatentes. A 
primeira turma de fuzileiros 
navais formou 144 militares em 
julho e, desse total, 76 estão 
participando da atividade.

Coordenada pela Marinha, 
a atividade deste ano simu-
lará uma operação anfíbia, 
considerada a mais complexa 
das operações militares e 
todo armamento emprega-
do durante o exercício tem 
munição real. Veículos blin-
dados do Corpo de Fuzileiros 
Navais (CFN), carros anfíbios, 

caças e helicópteros da Força 
Naval estão sendo emprega-
dos na operação.

A Força Aérea tem o cargueiro 
KC-390, o caça A-29 Super Tu-
cano e a aeronave de reconhe-
cimento R-99, todos fabricados 
pela Embraer. O Exército levou 
ao exercício os blindados Guara-
ni, M60 e o sistema de artilharia 
antiaérea Astros.

A Operação Formosa é um 
dos principais exercícios de 
treinamento e adestramen-
to das Forças Armadas bra-

Mais de 40 países da ONU pedem que 
Venezuela publique atas da eleição

Manifestantes venezuela-
nos se reuniram em frente ao 
parlamento espanhol nesta 
terça-feira (10), enquanto le-
gisladores espanhóis debatiam 
uma moção simbólica para re-
conhecer Edmundo González 
como vencedor das eleições 
na Venezuela. A expectativa é 
que a moção seja aprovada na 
quarta-feira (11).

A oposição da Venezuela 
afirma que as eleições de julho 
resultaram numa vitória retum-
bante de González e publicou 
contagens de votos online que 
dizem mostrar que ele venceu.

O presidente Nicolás Maduro 
rejeitou todas essas afirmações 
e diz que houve uma conspi-
ração da direita para sabotar o 
seu governo.

O opositor venezuelano exi-
lado Antonio Ledezma disse 
que González, que não foi visto 
em público desde que voou 
para a Espanha no domingo (8), 
estava “seguro, livre e vivo” e 
“se estabilizando” após alguns 
dias intensos.

“O mais importante é que ele 
esteja vivo para poder chegar 
até 10 de janeiro e tomar posse”, 
disse ele.

Ledezma, antigo líder da opo-
sição venezuelana e ex-prefeito 
da metrópole de Caracas, disse 
que a fuga de Gonzalez forta-
leceria sua causa. “Edmundo 
será livre, não ficará confinado 
entre quatro paredes, como na 
Venezuela, e poderá liderar a 
luta pela liberdade da Venezuela 
liderando a diáspora”.

Já o exilado Leopoldo Lo-

pez, preso em 2014 por lide-
rar protestos contra Maduro 
antes de ser liberto em 2017 
e se mudar para a Espa-
nha, pediu que o petróleo e 
sanções individuais fossem 
aplicadas ao governo de 
Maduro pelos EUA e pela 
União Europeia.

“Hoje Maduro tem uma linha 
de oxigênio por causa das licen-
ças que permitiram às empresas 
americanas e europeias extrair e 
vender petróleo venezuelano a 
preço integral”, disse ele.

DECLARAÇÃO CONJUNTA

Manifestantes venezuelanos protestam na Espanha em apoio a González
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Zelensky descarta proposta de 
paz do Brasil e da China

O presidente ucraniano, Volo-
dymyr Zelensky, disse que uma 
proposta de paz sino-brasileira 
para o fim da guerra na Ucrânia 
é “destrutiva” e serve simples-
mente como uma “declaração 
política” em entrevista publi-
cada na quarta-feira (11) pelo 
portal Metrópoles.

“Não nos perguntaram nada. 
E a Rússia aparece e diz que 
apoia a proposta do Brasil e da 
China. Nós não somos tolos. 
Pra que serve esse teatro? Ou 
seja, vocês falaram com a Rússia 
sobre uma iniciativa, apresenta-
ram esta iniciativa e disseram: 
‘essa é a nossa proposta’. Bem, 
definitivamente não se trata de 
justiça, não se trata de valores. 
Definitivamente é uma falta de 
respeito à Ucrânia. Não somos 
tolos”, afirmou Zelensky.

Na entrevista, o presidente 
ucraniano ainda afirmou que o 
Brasil seria pró-Rússia. E que 
não seria necessário fortalecer 
a posição ucraniana antes de 
qualquer negociação futura para 
o fim da guerra.

“Eu disse a Lula e ao lado 
chinês: ‘vamos sentar juntos, va-
mos conversar’. Vocês não são 
nossos inimigos. Por que você 
de repente decidiu que deveria 
ficar ao lado da Rússia? Ou estar 
em algum lugar no meio? Qual 
é esse ponto de vista? No meio 
do quê? Não estamos lutando 
no meio. Não estamos lutando 
na fronteira. Estamos lutando nas 
nossas terras. Devemos parar os 
russos”, finalizou Zelensky.

Brasília e Pequim apresen-
tam proposta

A proposta citada por Zelensky 
na entrevista surgiu em maio, 
quando o Brasil e a China apre-
sentaram uma série de medidas 
visando “desescalar o conflito”. 
O texto propõe a negociação 
direta entre a Ucrânia e a Rússia 
a partir de três princípios: não 
expansão do campo de batalha; 
não escalada dos combates; e a 
não inflamação da situação.

O Itamaraty e a chancelaria 
China ainda pedem pelo fim 
do bombardeamento da infra-
estrutura civil e determinação 
de uma zona segura entorno de 
usinas nucleares nos dois lados 
da fronteira.

Na quinta-feira passada (5), 
Putin afirmou que o Brasil, a China 
e a Índia poderiam mediar as 
negociações pelo fim do conflito. 
Ao mesmo tempo, militares de 
alta patente do exército russo 
afirmaram que não haveria qual-
quer negociação enquanto as 
forças ucranianas ocupassem a 
região fronteiriça de Kursk. 

 “DESTRUTIVA”

Presidente ucraniano criticou postura 
adotada pelo Itamaraty
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sileiras e ocorre anualmente 
desde 1988 sob coordenação 
da Força Naval no Campo 
de Instrução de Formosa, que 
pertence ao Exército e o único 
no País que permite que uma 
atividade dessa natureza utili-
ze munição real.

O objetivo é treinar os fu-
zileiros navais das guarnições 
do Rio de Janeiro, além de 
promover a integração entre as 
três forças de defesa nacional 
e compartilhar técnicas com 
militares das nações amigas.
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Premiação pode ter 
uma noite com múlti-
plas vitórias para “Xó-
gum: A Gloriosa Saga 
do Japão”, “O Urso” e 
“Bebê Rena”

A grande noite da te-
levisão norte-ameri-
cana está chegando. 
No próximo domin-

go (15), serão revelados os 
vencedores do Emmy 2024. 
A cerimônia será transmitida 
no Brasil pela TNT e pelo 
streaming Max, a partir das 
20h15 com o tapete vermelho.

É bastante possível que a 
cerimônia seja marcada com 
múltiplas vitórias para as séries 
“Xógum: A Gloriosa Saga do 
Japão”, “O Urso” e “Bebê Rena”. 
Entenda por que as produções 
são as favoritas da noite.

Melhor Série Dramática
Os indicados são “The Cro-

wn”, “Fallout”, “A Idade Dou-
rada”, “The Morning Show”, 
“Sr. & Sra. Smith”, “Xógum: 
A Gloriosa Saga do Japão”, 
“Slow Horses” e “O Problema 
dos 3 Corpos”.

Entre os indicados, o grande 
destaque da edição deste ano 
é “Xógum: A Gloriosa Saga do 
Japão”. Com 25 nomeações 
e 14 vitórias na cerimônia 
de prêmios técnicos, a série, 
ambientada no Japão e, que 
explora a luta pelo poder entre 
senhores feudais e a chegada 
inesperada de um navegador 
inglês ao país, foi reconhecida 
pela academia em pratica-
mente todas as categorias 
dramáticas, incluindo melhor 
série, ator, atriz, ator coadju-
vante, roteiro e direção.

Nos últimos anos, as séries 
favoritas ao Emmy foram as 
mais indicadas de seus res-
pectivos anos, como “Suc-
cession” em 2022 e 2023. 
Portanto, é bastante provável 
que este drama épico se saia 
vitorioso. Se vencer, “Xógum” 
se tornará a primeira série 
da emissora FX a conquistar 
o prêmio principal e a pri-

Montagem com “Xógum: A Gloriosa Saga do Japão”, “O Urso” e “Bebê Rena”

Festival de Teatro da Amazônia: Confira os espetáculos 
                                      selecionados para edição 2024DIVULGAÇÃO

Lista de contemplados está disponível no site da Federação de Teatro do Amazonas

A lista de espetáculos sele-
cionados para a 18ª edição do 
Festival de Teatro da Amazônia 
(FTA) já está disponível no site da 
Federação de Teatro do Amazo-
nas (fetam.com.br). Em 2024, o 
evento, referência no norte do 
País, acontece entre os dias 29 
de setembro a 13 de outubro.

Neste ano, a programação con-
ta com 30 espetáculos, 14 traba-
lhos na Mostra Jurupari, uma com-
petição dedicada aos trabalhos 
inéditos produzidos no Amazonas 
e dividida em oito produções da 
categoria adulto e seis da cate-
goria infâncias; dez obras nacio-
nais na Mostra Ednelza Sahdo e 
seis montagens na Mostra Chico 

DE 29 DE SETEMBRO A 13 DE OUTUBRO.

Quem são os grandes 
favoritos do Emmy 2024?

meira produção não falada 
em inglês a ganhar (sendo a 
segunda indicada não falada 
em inglês, após “Round 8”).

“Xógun: A Gloriosa Saga 
do Japão” é a grande favo-
rita para vencer em todas 
as categorias de Drama na 
cerimônia, exceto na de Me-
lhor Atriz Coadjuvante. Nessa 
categoria, o prêmio deve ficar 
com Elizabeth Debicki, por 
sua interpretação da Princesa 
Diana na última temporada de 
“The Crown”.

Melhor Série de Comédia
Na categoria de comédia, 

“O Urso” deve se destacar 
novamente como a melhor 
do ano. Embora muitos argu-
mentem que a série estrelada 
por Jeremy Allen White não 
seja uma comédia tradicional, 

como outras concorrentes, ela 
continua a ser um fenômeno 
global e é a comédia mais in-
dicada deste ano. Além disso, 
os votantes do Emmy costu-
mam repetir os vencedores 
na categoria.

Historicamente, a Academia 
de Artes e Ciências Televisi-
vas tem demonstrado uma 
tendência a premiar repetida-
mente as mesmas produções. 
Em anos recentes, séries como 
“Ted Lasso“, “Veep“, “Modern 
Family” e “30 Rock” conquis-
taram vitórias consecutivas na 
categoria de Melhor Comédia. 
Esse padrão alimenta a expec-
tativa de que a série ambien-
tada na caótica cozinha de um 
restaurante também possa se 
juntar a esse seleto grupo.

“O Urso” é o favorito nas 
principais categorias de co-

média da noite, com exceção 
de Melhor Atriz e Melhor Atriz 
Coadjuvante, prêmios que 
devem ser conquistados por 
Jean Smart e Hannah Einbin-
der, ambas de “Hacks”. No 
entanto, há a possibilidade 
de a veterana Meryl Streep 
surpreender e vencer como 
Melhor Atriz Coadjuvante por 
“Only Murders in the Building”.

Melhor minissérie ou an-
tologia

A categoria de Melhor Mi-
nissérie ou Antologia já tem 
um favorito, mas o número 
de indicações não será o 
fator decisivo.

Este ano, “Bebê Rena” surge 
como o principal candidato à 
vitória, mesmo com apenas 11 
nomeações, em comparação 
com as 16 de “True Detecti-

ve”, seu maior concorrente. De 
forma surpreendente, a série 
limitada, criada, escrita e estre-
lada pelo comediante Richard 
Gadd, quebrou recordes de 
audiência na Netflix, recebeu 
elogios da crítica e se manteve 
no centro das discussões so-
bre entretenimento desde sua 
estreia, o que pode favorecer 
sua campanha.

No sistema de votação po-
pular do Emmy, em que todos 
os membros da Academia 
podem votar em qualquer 
categoria, as séries mais as-
sistidas e comentadas costu-
mam se destacar. Isso reforça 
a posição de “Bebê Rena” 
como uma forte concorrente 
no Emmy 2024. No entanto, 
a disputa continua acirrada.

“Bebê Rena” pode enfrentar 
competição de “True Detecti-

Cardoso, que abrange produções 
dos estados da Amazônia Legal, 
como Acre, Amapá, Amazonas, 
Maranhão, Mato Grosso, Pará, 
Rondônia, Roraima e Tocantins.

“Tivemos mais um recorde de 
inscrições, foram 273 trabalhos”, 
destaca Cléber Ferreira, presidente 
da Fetam. “Parabéns para quem se 
inscreveu e, com certeza, teremos 
um lindo festival”.

O Festival de Teatro da Ama-
zônia é apresentado pela Lei Fe-
deral de Incentivo à Cultura, via 
Ministério da Cultura – Governo 
Federal: União e Reconstrução, e 
pelo Nubank, realizado pela Fe-
tam, com apoio da WEG e do 
Governo do Amazonas, por meio 

da Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa.

“O Festival de Teatro da Amazô-
nia reafirma o papel de fortaleci-
mento do teatro na região Norte. 
A diversidade dos espetáculos se-
lecionados mostra a riqueza dos 
palcos amazônicos, o que pro-
porciona uma troca enriquecedora 
entre os artistas”, afirma Marcos 
Apolo Muniz, secretário de Cultura 
e Economia Criativa. 

“O evento vem cumprindo de-
mais o seu papel de protagonista 
na circulação e desenvolvimento 
das cênicas na Amazônia com a 
pluralidade de expressões que de-
finem a nossa identidade cultural”, 
declara o secretário.

DIVULGAÇÃO
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ve”, da HBO, que, sob a dire-
ção de Issa López, se tornou 
a temporada mais assistida 
da antologia, ou de “Ripley”, 
outra produção da Netflix.

Nas demais categorias, “Ri-
pley” tem boas chances de 
garantir o prêmio de Melhor 
Ator para Andrew Scott e uma 
possível vitória em Direção. Já 
“True Detective” é a favorita 
na disputa de Melhor Atriz, 
com Jodie Foster, vencedora 
do Oscar, como a principal 
candidata ao prêmio.

O Emmy 2024
O Emmy 2024 revelará os 

vencedores neste domingo 
(15). A cerimônia, apresenta-
da por Eugene e Dan Levy, de 
“Schitt’s Creek”, será transmi-
tida no Brasil pela TNT e Max, 
com início às 20h15.



Esportes

Meia argentino virou 
titular nas últimas ro-
dadas e é o líder de 
assistências do clube 
no ano, com oito pas-
ses para gol

O Amazonas vive sua 
maior sequência in-
victa na Série B do 
Brasileiro. São três 

vitórias e dois empates nos 
últimos cinco jogos. Um dos 
destaques do clube nesse 
período é o meio-campista 
Diego Torres. São sete parti-
das entre os titulares e duas 
assistências.

Para o meia argentino, o 
time conseguiu se encontrar 
dentro do Brasileiro e isso tem 
sido fundamental.

“O começo foi um pouco 
difícil. Aqui no Amazonas 
estamos vivendo um mo-
mento muito bom. O time 
encaixou e o resultado está 
sendo visto por todo mun-
do”

— Diego Torres, meio-cam-
po do Amazona.

Ao fim da rodada 25 da 
Série B, o Amazonas subiu 
as chances de acesso à Série 
A para 9,42%. O destaque 
também fica para o risco de 
rebaixamento, que diminuiu 
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Alonso diz que “é apenas questão de 
tempo para Bortoleto chegar à Fórmula 1”

Depay revela conversa com Neymar 
antes de aceitar o Corinthians

Alonso é um dos donos da empresa que 
gerencia a carreira de Bortoleto

O novo reforço do Corinthians, 
Memphis Depay

Grande esperança do tê-
nis brasileiro, João Fonseca 
conseguiu mais um resulta-
do importante nesta quinta-
-feira (12). O carioca de 18 
anos bateu o holandês Botic 
Van de Zandschulp por 2 a 
0 (6/4, 7/6) pela Copa Da-
vis, em jogo disputado em 
Bologna, na Itália.

O duelo foi o primeiro do 
dia entre Brasil e Holanda. 
Agora, a equipe comandada 
pelo capitão Jaime Oncins 
precisa de mais uma vitória 
para conseguir vencer o con-
fronto contra os europeus.

A vitória de João Fonseca 
se torna ainda mais im-

O novo reforço do Co-
rinthians, Memphis Depay, 
foi apresentado oficialmente 
nesta quinta-feira (12) no CT 
Joaquim Grava.

O atacante holandês, feste-
jado por mais de 45 mil tor-
cedores alvinegros antes da 
partida contra o Juventude, 
na noite desta quarta-feira 
(11), assinou contrato com 
o Timão até 2026. O salário 
do jogador será de aproxi-
madamente R$ 3 milhões  
por mês.

Depay vestiu a camisa 94, 
entregue pelo presidente 
Augusto Melo. Ele vai usar 
este número no Campeonato 
Brasileiro e, na Copa Sul-
-Americana, usará a camisa 7.

Na primeira entrevista em 
sua nova casa, Memphis con-
tou sobre os motivos que 
o fizeram aceitar o convite  
do Corinthians.

“Cruzei o mundo para jogar 
em um lugar onde nós da Eu-
ropa não conhecemos tanto. 
Cresci na Holanda, com raízes 
africanas, joguei em muitos 
times e pensei: o que posso 
fazer para ficar mais feliz? 
Acredito que tudo na mi-
nha vida tem um propósito. 
Honestamente, estou aqui 
pelo Corinthians. A energia 
que senti, pelos esforços do 
clube, pela torcida, foi algo 
que eu nunca tinha visto an-
tes. Meu coração se alegrou. 
Aqui é a Meca do futebol. O 
jogo bonito está aqui. Não 
é só futebol, é muito maior 
que futebol”, disse Depay, 

FÓRMULA 1FUTEBOL

portante pelo retrospecto 
recente do adversário. Botic 
Van de Zandschulp venceu 
Carlos Alcaraz por 3 a 0 e 
foi o responsável pela eli-
minação do espanhol no 
US Open. Ele tem a 22ª 
colocação como a melhor 
da carreira.

O brasileiro de 18 anos, 
melhor colocado da idade 
no circuito internacional, na 
158ª posição, disputa pela 
primeira vez a temporada 
completa no circuito profis-
sional. Ele já tem um título 
de Challenger, conquistado 
em Lexington, nos Estados 
Unidos.

que contou, ainda, quem o 
influenciou na decisão de vir 
jogar no Brasil.

“Não consigo explicar o 
que sinto, mas meu propó-
sito é estar aqui no Brasil. 
Tenho muitos amigos bra-
sileiros. Eles perguntam: to-
dos daqui querem ir para a 
Europa, por que você quer 
vir para cá? E eu respondo 
que não sei. Falei com Ney-
mar sobre a cultura, sobre o 
Brasil. Sou uma pessoa que 
olho para mim mesmo e me 
pergunto o que sinto. É algo 
que está dentro de mim e 
sigo o que a voz dentro de 
mim fala. Quando coloquei 
meus objetivos e propósitos 
após a Eurocopa, me senti em 
paz e tomei a decisão. Um 
dos jogadores que mais me 
inspirou foi o Ronaldo, que 
jogou no PSG, no Real Madrid 
e na Seleção Brasileira. Mui-
to mais que isso, para mim 

Também nesta quinta 
(12), o brasileiro Thiago 
Monteiro perdeu para o 
holandês Tallon Griekspoor 
por 2 sets a 0

Copa Davis
Pela primeira vez, o Brasil 

disputa a fase final do novo 
formato da Copa Davis. O 
time nacional está no grupo 
com Itália, Holanda e Bélgi-
ca. Após a derrota para os 
italianos, serão necessárias 
duas vitórias para conse-
guir a classificação para a 
próxima etapa, já que os 
dois primeiros colocados de 
cada grupo avançam.

vai além. O futebol brasileiro 
inspirou pessoas no mundo 
inteiro”, contou Depay.

“Fiquei entusiasmado, não 
esperava tanto. Eu não ti-
nha essa expectativa. Aquilo 
aqueceu meu coração. Eu 
aprendi o que significava 
para aquelas pessoas a mi-
nha vinda para cá. Me senti 
em casa. A cultura brasilei-
ra é bastante parecida com 
a cultura africana. Meu pai 
é de Gana. As pressões da 
vida, a felicidade, portanto, 
assim que entrei no estádio, 
foi algo completamente di-
ferente, que nunca vi na vida”, 
revelou Memphis.

A estreia de Depay com a 
camisa do Corinthians ainda 
não tem data definida, mas, 
no que depender do astro 
holandês, não vai demorar 
muito para que o técnico 
Ramón Díaz possa contar 
com ele em campo.

Diego Torres valoriza sequência 
positiva do Amazonas na Série B

para 0,68%.
O clube amazonense está na 

nona posição, com 35 pontos, 
a sete do Vila Nova, primeiro 
dentro do G4, com 42 pontos. 
A Onça tem a quinta melhor 
campanha do segundo turno.

“A gente tem que viver jogo 
a jogo. É uma competição 
muito difícil. Primeiro vamos 
atrás de fazer os 45 pontos 
e depois, se pudermos fazer 
história, vamos buscar”, des-
tacou Diego.

Nessa temporada, Diego 
Torres disputou 34 partidas. 
São cinco gols e oito assis-
tências, sendo quatro na Série 
B. Ele é o líder do clube em 
passes para gol.

Para tentar manter a fase 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Brasileiro 
João Fonseca 
vence algoz 
de Alcaraz no 
US Open

COPA DAVIS

Grande esperança do tê-
nis brasileiro, João Fonseca 
conseguiu mais um resulta-
do importante nesta quin-
ta-feira (12). O carioca de 
18 anos bateu o holandês 
Botic Van de Zandschulp 
por 2 a 0 (6/4, 7/6) pela Copa 
Davis, em jogo disputado 
em Bologna, na Itália.

O duelo foi o primeiro do 
dia entre Brasil e Holanda. 
Agora, a equipe coman-
dada pelo capitão Jaime 
Oncins precisa de mais 
uma vitória para conseguir 
vencer o confronto contra  
os europeus.

A vitória de João Fonseca 
se torna ainda mais impor-
tante pelo retrospecto re-
cente do adversário. Botic 
Van de Zandschulp venceu 
Carlos Alcaraz por 3 a 0 
e foi o responsável pela 
eliminação do espanhol no 
US Open. Ele tem a 22ª 
colocação como a melhor 
da carreira.

O brasileiro de 18 anos, 
melhor colocado da idade 
no circuito internacional, 
na 158ª posição, disputa 
pela primeira vez a tempo-
rada completa no circuito 
profissional. Ele já tem um 
título de Challenger, con-
quistado em Lexington, nos 
Estados Unidos.

invicta e se manter na parte de 
cima da tabela, o Amazonas 
entra em campo no sábado 
contra o Mirassol, terceiro co-
locado, fora de casa. A partida 
será no estádio Maião, às 18h 
(de Brasília).

Diego Torres, meio-campo do Amazonas 

 João Normando/AMFC

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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O presidente do Sistema CNC-Sesc-Senac, José Roberto Tadros foi 
homenageado com a Medalha Monteiro Lobato Mérito do Comércio 

Brasileiro de Combustíveis, durante a abertura da ExpoPostos 
& Conveniência. A Medalha foi entregue pelo presidente da 

Federação Nacional do Comércio de Combustiveis e de Lubrificantes 
(Fecombustiveis), James Thorp Neto, em São Paulo. Aplausos!

Marina Lins com o filho Arthur, no evento infantil que movimentou o 
salão de eventos do Condomínio Atmosphere

Gabriel Soares, Matheus Alexandre, o anfitrião Victor Ayres e Rafael 
Soares, no almoço de aniversário da ótima Nazaré Bernardes

Sérgio e Virna Lins com o neto Arthur Benício, que aniversariava, na 
festa cheia de alegria, no Condomínio Atmosphere

A aniversariante Nazaré Bernardes com o filho Victor Ayres, no almoço 
em comemoração a passagem da data, no fim de semana

. A Prefeitura de Manaus decretou situação 
de emergência na capital amazonense em ra-
zão da estiagem. O Decreto publicado Diário 
Oficial do Município (DOM)  tem validade de 
180 dias.

 . De acordo com o decreto, a Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública e Defesa Social 
(Semseg), por meio da Secretaria Executiva de 
Proteção e Defesa Civil (Sepdec), fica autori-
zada a adotar as medidas necessárias ao ma-
peamento dos riscos e minoração dos efeitos 
decorrentes da estiagem.

 .  Para se ter uma idéia, na última quinta-
-feira, dia 12, a medição do porto de Manaus 
aponta que o rio Negro atingiu, na capital 
do Amazonas, a marca de 16,97 metros. Em 
2023, ano da maior estiagem já registrada no 
Amazonas, nesta mesma data o rio Negro em 
Manaus, estava com 21,19 metros.

. Com o objetivo de discutir as oportu-
nidades e desafios que o novo porto de 
Chancay, no Peru, trará para a integra-
ção comercial entre a Zona Franca de 
Manaus e a Amazônia Ocidental, a Su-
frama, em parceria com a embaixada do 
Peru no Brasil, promoverá um  
evento especial.

. Marcado para o dia 19 de setembro, às 
8h30, no auditório da Autarquia, o en-
contro reunirá autoridades e especialistas 
peruanos, em manhã voltada às empre-
sas do Polo Industrial de Manaus (PIM), 
associações, federações e governadores 
da Amazônia Ocidental e Amapá.  

. A abertura contará com a participação 
do superintendente da Suframa, Bos-
co Saraiva, do embaixador do Peru no 
Brasil, Romulo Acurio, e da ministra de 
Estado de Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet (a confirmar). O presiden-
te do Conselho de Administração da 
Autoridade Portuária Nacional do Peru, 
Juan Carlos Paz Cárdenas, fará uma 
apresentação detalhada sobre a Auto-
ridade Portuária do Peru. Em seguida, 
o gerente de Relações Institucionais da 
Cosco Shipping Ports Chancay, Gonzálo 
Ríos, apresentará informações sobre o 
Porto de Chancay e suas potencialida-
des para a região. Encerrando o evento, 
a diretora geral de facilitação de Comér-
cio Exterior do Ministério do Comércio 
Exterior e Turismo do Peru (Mincetur), 
Claudia Parra, abordará as novas rotas 
para Ásia através de corredores  
interoceânicos. 

. Na manhã de 10 de setembro, durante a 
abertura da ExpoPostos & Conveniência, o 
presidente do Sistema CNC-Sesc-Senac, o 
amazonense José Roberto Tadros, foi agracia-
do com a Medalha Monteiro Lobato do Méri-
to do Comércio Brasileiro de Combustíveis.

 . A homenagem foi entregue por James 
Thorp Neto, presidente da Federação Nacio-
nal do Comércio de Combustíveis e de Lu-
brificantes (Fecombustíveis), que destacou o 
trabalho de Tadros à frente da Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo (CNC) e seu empenho pela integração 
dos entes do Sistema Comércio.

 . A 21ª edição da maior feira da América 
Latina para postos de serviços, equipamentos, 
lojas de conveniência e food service aconte-
ceu nos dias 10, 11 e 12 de setembro, em São 
Paulo.

. A Federação das Indústrias do Estado do 
Amazonas (FIEAM) recebe a delegação de 10 
países da União Europeia, uma iniciativa da 
Confederação Nacional da Indústria (CNI) por 
meio do “Programa Conhecendo a Indústria”, 
que realiza a sua segunda edição em parce-
ria com a coordenação da União Europeia no 
Brasil.

. A ação tem como proposta o intercâmbio 
comercial, a cooperação entre Brasil e União 
Europeia, além da apresentação das indústrias 
do Polo Industrial de Manaus (PIM).

. Nesta edição, os participantes visitam a 
estrutura, visualizam o funcionamento e en-
tendem as vantagens fiscais oferecidas pela 
região, por meio de visitas em algumas em-
presas do Distrito Industrial. O grupo é com-
posto por representantes e adidos comerciais 
de embaixadas da Bélgica, Irlanda, Espanha, 
França, Lituânia, Hungria, Malta, Países Baixos, 
Polônia e Finlândia.

. A querida Marília Zuazo Aziz comemora 
hoje sua formatura no curso de Direito.

. Ela festeja a conclusão do curso, reunin-
do a família e um grupo de amigos com 
jantar nesta sexta-feira no endereço do 
Parque das Laranjeiras.

. Marília será anfitriã ao lado do Marido 
Murad Aziz, amigos queridos da coluna.

Situação de emergência

Integração sul-americana

Medalha Monteiro Lobato

Comitiva

Comemoração

 

@fernandocoelhojr   
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vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Cidade Transportes Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença de Operação n.º 565/04-18 4ª Alteração, que autoriza 
o transporte fluvial de combustíveis derivados de petróleo e álco-
ol combustível, localizada na Rua Rio Itannana, n° 109, Conjunto 
Vieiralves, no Estado do Amazonas- AM, para Transporte Fluvial de 
Combustíveis, com validade de 446 dias.

J de M Nunes e Comércio de Derivados de Petróleo Ltda - EPP - 
“Pontão Gelocrim I”, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 014/2024 1° Alteração, que autoriza a comercialização de 
derivados de petroleo (gasolina, diesel marítimo), em Pontão Flutuante, 
localizada na Margem direita do Lago de Rio Negro, Lago de Tefé, nas 
coordenadas geográficas 64°42’29,60”W e 03°20’16,20”S, Tefé-AM, para 
Comercialização de Combustível, com validade de 129 Dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


